
令和６年度 第２回 上阿多古小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開催日時  令和６年６月１４日（金） ９時３０分から１１時２５分まで 

２ 開催場所  上阿多古小学校 ２階多目的ホール 

３ 出席委員  金指 德吉、平野 保徳、青栁 茂美、小出 住子、金指 恵理子 

４ 欠席委員  田口 龍也、金指 成哉、森 三也 

５ 学   校  内山 佳乃（校長）、平野 将太郎（教頭）、前沢 寿成（ＣＳ担当教

職員）、中澤 郁美（ＣＳディレクター） 

６ 教育委員会  井島 健蔵（教育総務課） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 中澤 郁美 

９ 議長の選出 

  司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、金指会長が、本日の議長

を務めることを申し出、全員異議なくこれを承認した。 

 

10 前回会議録の確認 

  議長の指示により、ＣＳディレクターから、別途資料に基づき前回会議録について確

認説明があった。 

 

11 協議事項 

（１） 授業参観での子供たちの様子について 

（２）スポーツフェスティバルのふり返り 

（３）学校支援について 

 

12 会議記録 

  司会から、委員総数８人のうち５人の出席があり、過半数に達しているため、会議が

成立している旨の報告があった。 

 

（１） 授業参観での子供たちの様子について 

 議長より、授業参観での子供たちの様子について委員に意見を求めたところ、委員か

らは、以下の発言があった。 

・どのクラスも、子供たちが自分で考え、授業に積極的に取り組む姿勢が見えた。先

生も一方的ではなく、導き出すという姿が見えた。少人数ならではの良さが出てい

る。（会長） 

・先生が子供たちに考えさせる姿が印象的。４年生の外国語は、発音に対して先生も

褒めていて感心した。１・２年生は元気で、和気あいあいと色々な意見を言ってい

て驚いた。少人数で、先生もうまく誘導している。（平野委員） 

・子供たちの表情が良く、熱心に学習に取り組んでいる印象。分かりたい気持ちをも



ってくり返し挑戦する姿が見えた。５年生は、先生がうまく掘り下げて子供たち自

身が課題に気付き、解決していく姿があった。「言葉は１つだけど、意味はたくさん

ある」という授業、教育の良い場面を見付けることができた。６年生では、子供の

やる気を引き出す姿が見えた。３年生の理科は、子供がのびのびと１つのことをく

り返し熱心に取り組んでいた。４年生の外国語では、発音がとてもきれいだった。

１対１の環境を存分に発揮していて良かった。丁寧で温かく、コミュニケーション

も取れているが、先生が行き過ぎた援助をなりがちにならないか。子供自身がやり

たい、分かりたい力、自分の課題を見付けると、できたときの達成感が違うのでは

ないか。本人に気付かせるというやり方もあるのではないか。「自分が見付けた」と

いう授業を大切にしていけたらと思う。（青栁委員） 

・その子のペースに合わせた学習が、自分の子供たちが通っていた時とは違い、うら

やましいと感じた。子供が分からないことを先生が分かるまでとことん付き合い、

安心した環境の中、子供たちが目標に向かって、自分のペースで充実してやってい

ける。１・２年は、先生の話を聞くことができており、自分の言いたいことが言え

ていた。また、相手の意見も聞けるという姿が見られた。分かるようになりたいと

いう姿が見え、自分たちも勉強になった。（金指恵理子委員） 

・先生がその子のペースに合わせてくれているのは、少人数ならでは。１・２年生も

１人ずつ意見を言えており、先生もそれに応える姿があった。５年生の授業でも、

その子に合った考え方を先生が考慮していた。子供が自分のペースでゆっくり考え

て、子供自身に他の答えがあることを気付かせることも大事。（小出委員） 

 

 （２）スポーツフェスティバルのふり返り 

  議長の指示により、教頭から、１学期前半の教育活動の様子と、５月１８日に行われ

たスポーツフェスティバルについての報告があり、委員からは、以下の発言があった。 

  ・お茶の手もみ体験は、先生の独学か。（会長） 

→独学です。（教頭） 

  ・地域にこんにゃくを作っている方がいるので、体験できるのではないか。（会長） 

  ・小学生の人数が少ないだけに、ややさみしい印象はあったが、中学生が協力してく

れたおかげで盛り上がり、人数が気にならないほど、すごくいいフェスティバルだ

った。パン釣り競争は、どの年齢も抵抗なく参加できるので、今後も残してほしい。

とても盛り上がり楽しかった。季節的にも良い。連合でやるのも１つのアイデアだ

と思う。（青栁委員） 

・今年、小学生の人数は半減したが、にぎやかさは昨年度と変わらなかった印象。地

域の方に声を掛けても、参加はなかなか難しい現状。グランドゴルフを取り入れた

ら、お年寄りも来るのではないか。阿多古筋合同で運動会ができれば、にぎやかに

なり、色々な競う競技もできる。問題はあるかもしれないが、子供たちも連合教育

で会っているのでいいのではないか。（平野委員） 

・中学生にとっても、母校に来て下級生とふれ合えるのは良い。（金指恵理子委員） 

・子供たちも、中学生が来てくれるのを楽しみにしている印象。幼稚園年少は入った



ばかりで、踊りなど見られないのは残念だった。中学生が来てにぎやかだった。 

（小出委員） 

 

（３）学校支援について 

 議長の指示により、ＣＳ担当教職員から、学校支援について説明があり、委員からは、

以下の発言があった。 

・上阿多古に住んでいる人がいいのか。（青栁委員） 

 →上阿多古でも下阿多古の方でもいい。授業のやり方は模索できる。（前沢） 

  ・地元企業に勤務されていた方で、農機具やバイクなど修理できる方がいる。御家族

も別の地元企業に勤務されている。（平野委員） 

・白野についてはどんなことを知りたいのか。（金指恵理子委員） 

・白野出身の方がいる。（青栁委員） 

・地元企業に勤務されている方がいる。（小出委員） 

・みなさんから情報提供してほしい。（金指恵理子委員） 

 

【その他報告事項等】  

○教育総務課井島指導主事より、学校運営協議会自己評価について説明があった。 

 

○司会から、次回会議は以下の日程で開催する旨の報告があった。 

第３回 １０月２９日（火） ９：３０～１１：００ 

第４回  ２月１８日（火） ９：３０～１１：００ 


